

EU stärken, Rechtspopulisten eindämmen!

Liebe Schäftlernerinnen und Schäftlerner,

in keiner Region der Welt leben Menschen so **frei, demokratisch und friedlich** wie in Europa. Ein wichtiger Garant dafür ist die Europäische Union.

Am **9. Juni** findet die Wahl zum **Europäischen Parlament** statt.

Das EU-Parlament ist das einzige internationale Parlament, das von Bürgerinnen und Bürgern direkt gewählt wird. 720 Abgeordnete sind zu wählen, davon 96 aus Deutschland. Deutschland stellt damit die mit Abstand größte Gruppe im EU-Parlament.

Gemeinsam mit dem europäischen Rat und der EU-Kommission entscheidet das EU-Parlament in **wichtigen Fragen unseres Lebens**, wie zum Beispiel:

- **Verbraucherschutz** (z.B. kostenloses Roaming innerhalb der EU, Recht auf Reparatur, einheitliches Ladegerät für Smartphones)
- **Klimaschutz** (z.B. Klimaschutzziele und Ausbaupflichten für erneuerbare Energien in allen EU-Ländern)
- **Reisen, Lernen und Arbeiten** innerhalb der EU
- **Ärztliche Behandlung** und Pflege auch im EU-Ausland

In den kommenden Jahren werden zwei weitere Themen die Debatten im EU-Parlament bestimmen:

- **Sicherheit** und gemeinsame Verteidigung Europas
- **Wettbewerbsfähigkeit** und Arbeitsplätze

Laut aktuellen **Umfragen** droht bei der anstehenden Wahl ein starker **Rechtsruck**: Während Liberale, Grüne und Sozialdemokraten verlieren und die konservativen Parteien stagnieren, gewinnen in den Prognosen europaweit vor allem die **rechtsradikalen und rechtspopulistischen** Kräfte.

Gerade in einer Zeit, in der die **Sicherheit und der Wohlstand Europas verteidigt** werden müssen, wäre es eine Katastrophe, wenn Parteien gewinnen würden, die die Europäische Union schwächen wollen, Rechtsstaatlichkeit bekämpfen und teilweise offen mit Putin sympathisieren.

Die SPD wird sich im EU-Parlament dem Rechtsruck mit aller Kraft entgegenstellen und an einer weiteren Stärkung eines demokratischen und freiheitlichen Europas arbeiten. Schwerpunkte sind dabei:

- **Wirtschaft und Arbeit:** Ausbau internationaler Kooperation, aber auch Förderung von Schlüsselindustrien in Europa, gute Arbeit, soziale Gerechtigkeit
- **Bezahlbares Leben:** Klimaneutralität erreichen, aber Bezahlbarkeit für Bürgerinnen und Bürger sicherstellen
- **Sicherheit:** gemeinsame europäische Verteidigung, beispielsweise durch einen gemeinsamen Raketenschutzschirm
- **Demokratie und Reform der EU:** Schluss mit Blockaden durch einzelne Länder, Handlungsfähigkeit durch Mehrheitsentscheidungen

Bitte gehen Sie am 9. Juni zur Wahl und geben Sie Ihre Stimme einer demokratischen Partei, die dafür sorgt, dass Frieden und Demokratie in Europa bewahrt werden. Die SPD wäre hier eine gute Wahl!

Mit freundlichen Grüßen

Ihre Schäftlarn SPD

Dietrich Seydel (Vorsitzender)

Sonja Artl (Stellvertretende Vorsitzende)

P.S.:

Unser ausführliches Programm zur Europawahl finden Sie unter:

www.spd.de/europa/europaprogramm

Wir freuen uns über Ihr Interesse!

Was die europäische Sozialdemokratie in den letzten Jahren im EU-Parlament erreicht hat, finden Sie hier:

www.socialistsanddemocrats.eu/de/content/unsere-errungenschaften

Wenn Sie Interesse an der SPD Schäftlarn haben, finden Sie uns unter:

www.spd-schaeftlarn.de

Wir freuen uns immer über neue Interessierte und Sie können gerne Kontakt mit uns aufnehmen!